
Interpellanza
Scuole di Reda: un tetto atteso, una promessa disattesa e bonifiche in corso 

                                                                  
   Al Sindaco Giovanni Malpezzi

All'Assessore al bilancio Claudia Zivieri

Comune di Faenza

INTERPELLANZA

Oggetto: 
Scuole di Reda: un tetto atteso, una promessa disattesa e bonifiche in corso 

Premesso che:
• da  diverso  tempo,  dal  soffitto  della  Scuola  Primaria  “Napoleone  Alberghi”  di  Reda, 

precisamente nell’aula per le attività motorie, ci sono significative infiltrazioni d’acqua, 
tali da pregiudicare il normale svolgimento delle attività;

• già dalla scorsa estate la situazione  è  notevolmente peggiorata e tali infiltrazioni sono 
ora presenti anche nel locale mensa, in cucina e in generale in quasi tutti gli ambienti 
dell’ala nuova della scuola, con formazione di muffe e distacco di intonaci; 

• dal luglio 2004 la Regione Emilia-Romagna, con Delibera di Giunta regionale n. 1302, 
ha approvato il Progetto “Mappatura delle zone del territorio regionale interessate dalla 
presenza di amianto”. Nel Progetto sono stati prescelti gli edifici pubblici o privati aperti 
al pubblico per tutelare la salute sia della popolazione professionalmente esposta, sia del-
la popolazione generale, tendendo a eliminare totalmente l’esposizione a tale sostanza o, 
quanto meno, a ridurla ai livelli minimi possibili. 

Considerato che:
• le infiltrazioni d’acqua creano un ambiente insalubre per i bambini e le loro insegnanti;
• le  infiltrazioni  d’acqua  impediscono  la  realizzazione  di  un  progetto  finanziato  dai 

genitori, consistente nell’insonorizzazione del locale palestra, al fine di renderlo idoneo 
ad altre attività quali laboratori teatrali, letture animate, attività musicali, ecc…;

• la Regione  Emilia-Romagna,  attraverso  programmi  triennali  adottati  con  delibera 
dell’Assemblea  legislativa,  stabilisce  indirizzi  e  criteri  per  l’attribuzione  di  risorse  sia 
nazionali  che regionali,  destinando contributi  a Comuni e Province in qualità  di enti 
proprietari degli edifici scolastici per interventi da realizzare su strutture che ospitano 
scuole dell’infanzia e del primo ciclo (di competenza dei Comuni) e scuole secondarie di 
2° grado (di competenza delle Province);

• la programmazione avviene per ambiti territoriali provinciali, attraverso piani annuali di 
utilizzo  che  individuano  le  opere  da  finanziare  su  segnalazione  delle  Province  che 
raccolgono le  richieste avanzate nei  rispettivi  territori  compatibilmente  con le risorse 
rese disponibili per ciascuna annualità nel bilancio regionale;

• la manutenzione relativa agli aspetti strutturali degli edifici scolastici è considerata una 
priorità da questo Governo ed Enti Locali;
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• La mappatura delle zone del territorio regionale interessate dalla presenza di amianto 
viene aggiornata periodicamente dalla Regione sulla base dei piani di controllo attuati 
dalle Aziende USL. 

Preso atto che:
• in data 15 settembre 2014, il Dirigente Scolastico Dott.ssa Maria Saragoni ha comunicato 

ai  genitori  rappresentanti  della  scuola  lo  stanziamento,  da  parte  di  questa 
Amministrazione Comunale, dei fondi necessari alla riparazione del tetto della Scuola 
Primaria di Reda;

• per  l’anno  2014  sono  stati  stanziati  200  milioni  di  €  per  lavori  di  manutenzione 
straordinaria negli edifici scolastici provinciali di Faenza e Lugo;

• Fra i 422 siti interessati dalla presenza di amianto ancora in elenco (aggiornato al 15 
Giugno 2014) è presente la scuola Media di Reda, classificata con priorità 2.

Visto che:
• l’avvio  dei  lavori  di  riparazione  del  tetto  della  scuola  Primaria  è  stato  nel  tempo 

procrastinato e ad oggi non si sa ancora né se, né quando avverrà; 
• nel programma triennale degli interventi (2014-16) e nell’elenco annuale dei lavori di 

edilizia scolastica redatto, su segnalazione dei territori, dalla provincia di Ravenna, non 
si menzionano altri fondi stanziati o interventi previsti nel Comune di Faenza;

• non risultano notizie di interventi di bonifica dalla presenza di amianto presso la Scuola 
Media di Reda.

Si chiede al Sindaco e all’Assessore competente:
• qual  è  la  situazione  attuale  riguardo  agli  interventi  di  manutenzione  straordinaria 

riguardanti il tetto della Scuola Primaria di Reda;
• a quali aziende sono stati appaltati o subappaltati i lavori di manutenzione in oggetto;
• a quanto ammontano i fondi stanziati e dove essi siano stati reperiti;
• di specificare con chiarezza tempi e disposizioni certe per l’avvio dei lavori;
• quale sia il  livello di pericolosità  degli  elementi in amianto presenti presso la Scuola 

Media di Reda;
• se il progetto per la bonifica degli elementi in amianto nelle scuole già in corso preveda 

anche interventi nella scuola Media di Reda e, se sì, con che tempi.

Consiglieri comunali 
Lista Civica Fatti Sentire – MoVimento 5 Stelle Faenza

Maurizio Montanari
Vincenzo Barnabè
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